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令和 6 年 2 月吉日 

 

保護者の皆さま 

 

               田無小学校  

2023 年度 PTA 会長   

 

 

 

令和 5 年度 第 3 回運営委員会だより（報告書） 

 

日 時：２０２４年２月１５日（木） ９：３０～ 

場 所：田無小学校３階ランチルーム 

出席者：副校長先生、ＰＴＡ本部、各委員会委員長・副委員長、各学級代表 

    （校長先生は出張のため欠席） 

 

【報告内容】 

1 副校長先生ご挨拶 

2 PTA 本部活動報告 

3 各委員活動方針及び活動報告 

4 議案事項 

5 連絡事項 

 

 

１ 西村副校長先生よりご挨拶 

 日頃より、ＰＴＡの皆様にはお力添えをいただき感謝しております。 

今年度は田無小学校開校１５０周年でした。記念植樹のため、柏の木をご寄贈いただき

ました。本部役員の皆様には記念式典へご参列いただきました。また、記念集会で行われた

バルーンリリースイベントでは、風船のご準備や当日のお手伝いもしていただきました。

おかげで素敵な集会になりました。皆様のお力添えがなければできなかったことです。本

当にありがとうございます。そのバルーンリリースイベントの写真を市に提供したところ、

市の広報誌にその写真が採用されることになりました。近いうちにお手元に届くと思いま

すのでみなさまぜひご覧ください。 

また、地区委員会の皆様には日頃より子ども達の安全の見守りをしていただいておりま

す。厚生委員会の皆様にはベルマークでテントを購入していただくことになりました。広

報委員会の皆様には、素敵な広報誌を発行していただきました。 色々なところで皆様のお
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力添えをいただいており感謝しています。今年度も残りわずかとなりましたが、引き続き

よろしくお願いいたします。 

 さて、17 日土曜日の学校公開では、４時間目に講演会がランチルームで行われます。保

護者の皆様でお誘い合わせの上、ぜひご参加ください。道徳授業地区公開講座は東京都の

取り組みです。学校とご家庭、地域が一体となってお子さんの道徳性を育んでいきたいの

ですが、そのために、学校の道徳教育の取り組みを保護者や地域の皆様にお伝えするのが

そのねらいです。児童の道徳性を育むために、学校では道徳の授業を中心として、教育活動

全般で様々な取り組みをしています。ただ、学校だけで道徳性を育むことは十分ではあり

ません。ご家庭や地域の方と一緒になってお子さんの道徳性を育んでいけたら思っており

ます。 東京都や西東京市、田無小学校が取り組んでいることを知っていただき、お子さん

と道徳について考えていただけたらと思っております。是非多くの方に参加していただき、

その内容をご家族で話し合ってみてください。 

 最後になりましたが、対面での運営委員会は初めてですが一緒になって頑張っていきた

いと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

2 PTA 本部活動報告 

 

◇会長より 

 （1）学校運営協議会 

   第 4 回 11 月 21 日 

   第 5 回 1 月 23 日 

    田無小ランチルームでの学校運営協議会に参加しました。 

    防犯パトロールについての意見交換が行われました。 

    昨年末の夕方以降に育成会の方々が防犯パトロールを実施して下さいまし 

    た。 

   かしわ会 12/20 

     自次会【三和会】12/24 

   おやじの会 12/27 

    今後も無理のないパトロールを子ども達の為に保護者の方々にもご協力いた 

だけるよう検討中。 

 

（2）市長・教育長との懇談会 11 月 16 日 

   西東京市田無イングビル 3 階 会議室 

    主な議題は以下と通り 

    提出した全体要望について 

 

 ・小中学校共通全体要望 

   ①校舎全般の修繕の早急な対応希望 

   ②タブレットの修理にかかる時間、予備タブレットについて 

   ③昨今の危険な暑さに対する西東京市ルールの策定 

 ・小学校部の全体要望 
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   ①各学年への副担任制、学習支援員の増員 

   ②交通擁護員の増員について 

   ③防犯対策セキュリティ強化 

 

  田無小学校からの要望の回答は 3 月から 4 月頃の予定。 

  子どもたちのために最善策は何か保護者の思いを伝え、意見交換出来る機会があるとい 

 うのはとても良い事だと感じました。 

  これからも子ども達のためによりよい学校生活を送れるよう、学校側と相談し保護者 

 からの要望を訴え続けていきたいと思いました。 

 

（3）150 周年記念児童集会 12 月 18 日 

  バルーンリリースイベントをおこないました。 

  子ども達が心こめてメッセージを書き、お揃いのバンダナを身につけて、一団となっ 

 て風船を飛ばす姿はとても楽しそうで良い思い出になりました。 

 先生方、保護者のボランティアの方々ご協力ありがとうございました。 

 

3 各委員活動報告 

 

（３）専門委員会活動 

    ①地区委員会 地区委員長より 

・ 11/28 ピーポ君の家の協力者の中部地区の地域会議（書面開催）で活動

  の報告をした。 

     ・ 12/9 には来年度地区員の選出をした。 

     ・ 12/22 に委員長、副委員長の引継ぎ、1/29 は地区委員全員が集まって 

        の引継ぎをし無事に引継ぎが次年度へ完了した。 

     ・ 学年別に皆さんにご協力していただいた防犯パトロールの報告が終了し

   たので内容のとりまとめをして注意喚起していただきたい内容など副校長 

 先生へ報告した。 

 

   ②広報委員会 広報委員長より  

・ 今年度は広報誌かしわを３本発行した。 

 チームを３班に分けて、運動会、学芸会、150 周年関連をそれぞれ取材し、

  広報誌かしわにその様子を発表した。 

・ 231 号からメールによる配信を始めました。 

・ 連絡事項 今年度は市内の小中学校への広報誌を配布しているが、現在

  他の小中学校からは 1 校しか来ていない状況。ＨＰへの掲載も始まったこ

  ともあり、ＨＰへの掲載のみをお知らせするのみとして調整をおこなって

  いる。 

   ③厚生委員会 厚生委員長より 

   ・ 今年度は大きく分けて二つ活動があった。一つ目は体育学習公開時の体

   育館開放時の体育館見守りで、役員２名で対応した。 

・ 二つ目はベルマーク収集。前期と後期合わせて２回収集を行った。 

 前期のベルマークは 18,388 点でこれには昨年度のベルマーク点数も含ま 

 れている。後期分は 1/13 に収集し発送して現在集計待ち。 

   ・ ベルマーク貯金でワンタッチテントの購入の検討しており、11 時点で貯 
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 金額が 442,630 点あったので、見積金額２７万円相当のものを購入し、 

 貯金残額が 170,130 点あり後期分はこれに追加することになっておりま 

 す。最終的な集計結果と購入内容は後日保護者の方へお知らせる予定。 

  

（２）特別委員会活動 

    ①役員選出委員会 役員選出委員より 

     ・ 10/28 クラス互選会が行われた。今年は役員の方が全員立候補だったの 

  で 11/25 に集まってもらい決定とした。 

・ 12/6 に決まった新年度の役員さんの名前を印刷して配布した。 

   

    ②運協委員会 

・ 水曜日に行われている校庭開放ニュースの印刷、年９回印刷を行った  

 

（1）学年・学級活動 

   1 学年、2 学年、3 学年は活動なし 

   

① ６学年 学年代表より 

   ・ 学年活動補助費を卒業記念品購入に使用させていただきありがとうござ

   います。 

     今年の記念品はわかば学級を含め各クラスの子どもたちがイラストや似顔

   絵などを書いた世界に一つだけのオリジナルのマグカップを購入。 

  現在注文して納品待ちの状態。 

・ 2/27 の保護者会の前に体育館にてマグカップのお披露目会と歴代の担

  任の先生方より卒業する子どもたちへメッセージをいただき、それをお祝い

  動画にして上映する。 

 お披露目会には保護者の方も一緒に参加する予定。 

・ 記念品購入にあたり不足分の 50 円を 6 年生の保護者に追加徴収する予

  定。残った余り金については石川県へ寄付する予定。 

 卒業証書ホルダーも購入済み。 

     

 ②5 学年 学年代表より 

・ 5 年生の学年活動は食育の授業を取り入れたもので 5 年生が育てている 

 お米で児童たちがおにぎりを作るというものだった。 

  活動は 12 月上旬に行い、学級代表はお米と豚汁を用意し、11 月には 

 出席確認およびアレルギーアンケートの学年活動のお知らせを配布した。 

  当日は、保護者会前の 5 時間目に行い保護者 54 名、児童 133 名総勢 

 197 名の参加していただき、楽しかった、おいしかったという言葉をいた 

 だいた。 

・ 5 年ぶりの学年活動の再開ということで情報が少なく、コロナ前の活動

  を知っている方にお話を伺うなどしたりたものの、時間もなく不明点も多

   かったため大変だった。反省点も多いが、無事に行う事ができて良かった。 

・ 11 月に保護者へ出席確認やアレルギーアンケートの学年活動のお知らせ

  と一緒に次年度委員決めのアンケートの印刷物を配布した。 

 次年度役員の選出の対応を引き続きおこなっていく。 
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     ③４学年 学年代表より 

・ 生誕 10 周年記念の一環として手形の色紙作成を先生にお願いしている。 

 手形に使うための色紙、インク、持ち帰り用の袋を注文し先生に渡した。 

       

  ④わかば学級より 

   ・通常学級 6 年生と一緒に 6 年生の卒業記念品のマグカップの製作を行った。 

 

4 議案事項 

  運営協議会委員廃止について－運営協議会委員長より 

    毎年各学年１名ずつ選出し活動しているが、現在の活動自体は毎月発行している「校 

庭開放ニュース」の印刷のみとなっている。その印刷を今後田無小学校施設開放運営協 

議会の皆さまがしてくれることとなった。それに伴い委員会での仕事がなくなるため運 

営協議委員会の在り方について検討したい。 

 

 <補足事項> 

運営協議会と田無小ＰＴＡの運協が共同で行っているのでＰＴＡからの選出している運

協が廃止になったとしても本体の運営協議会が仕事を引き継いでいくので特に問題はない。 

また、運営協議会は市の社会教育課から予算を出してもらっており、協力して活動して

いるが運協委員で予算も決められている。そのため活動の縮小等いろいろな理由もあいまっ

て今回議題をあげる方向となった。 

 今まで月に 1 回定例会を行っていたが、コロナ禍より参加していない。 

 

 <質疑応答> 

  ６年学級代表より 

・定例会の内容はどんなもので、そもそも廃止しても問題ないのか。 

  -定例会の内容は、校庭と体育館を使用したい利用団体（習い事等）との打ち合わせ 

施設の申し込みや、利用状況を確認している。田無小学校が直接そういったやりとり 

を行っているため定例会に参加せずとも問題がなく現在も定例会に出席しないことに 

よって問題は起こっていない。 

・印刷していく人がしっかり今後引継ぎできるのか 

-今後運協の仕事をしていただく方には、マニュアルや引継ぎをしっかり行い人が変 

わったら何もわからないという状況がないようにしていく。 

 

  2 年学級代表より 

・運協の業務はどんなものか 

-運協自体は体育館や校庭の貸し出しも行っており、流れとしては、市に申し込み利用 

があり、運営協議会が利用状況等踏まえてその調整を行うというもの。   

  

  2 年学級代表より 

・今までのＰＴＡが行っている校庭開放ニュースの印刷、配布はどうなる？ 

-田無小学校施設開放運営協議会の皆さまがすべて行ってくれる事になっている。 

 

<決議結果> 

 賛成多数で可決 

-今回の運営協議会廃止の会則改訂は会則ではなく附則のため運営委員会の多数決で改 

訂することができる。今回、運協の廃止が可決されたので会則が改訂される事に伴い後 



-6- 

日改訂後の会則を配布するので会則に挟み保存をおねがいします。 

 

   

4 連絡事項 

・ 例年、卒業式に渡す卒業証書ホルダーはＰＴＡ会費より支出していたが連絡の行き 

違いで発注が遅れたり、年度によって対応が異なったりすることから煩雑化している。 

ミスがあってはならないことなので来年度より学校の先生方が教材費と同様に集金、

注文をしてくれることとなった。 

 集金は教材費引き落としとなり６学年のみに行われる。 

記念品については例年通りＰＴＡ会費より支出し 6 年の方に対応していただくこと  

とする。（参考として今年度は 1 冊 535 円） 

 

・ 今年度のＰＴＡ総会の開催方法について 

 ＰＴＡ総会は本来対面で行うべきではあると思うが、昨今働いている方も多 

 く平日に休みを取ることが困難な会員もおり、多くの保護者が出席できない。 

 今年度の総会では会則を改訂するような大きな話し合いもなく、書面開催での 

 報告でも十分に可能なため今年度の定期総会は書面開催で行います。 

 

・田無小一斉メールへのご登録をお願いいたします。 

  

 

 
 

PTA 本部アドレス：2023tanashipta@gmail.com 


